

Proyectan dólar en \$13.50 con crisis (Reforma 12/09/11)

Proyectan dólar en \$13.50 con crisis (Reforma 12/09/11) La semana pasada, el dólar pasó de 12.43 pesos a 12.65 unidades. Foto: Archivo La recuperación dependerá de las medidas que apruebe el Congreso de EU y el anuncio que haga la Fed la próxima semana Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 septiembre 2011).- El escenario desfavorable es cada vez más probable, pues el temor de los inversionistas ha generado una avalancha hacia activos seguros, como el oro y los bonos del Gobierno de Estados Unidos, por lo que de estallar la crisis, el dólar se podría ir a 13.50 pesos, advierte Harbor Intelligence. De hecho, anota, el rendimiento de los bonos a 10 años de Estados Unidos alcanzó su nivel más bajo en 50 años, al ubicarse en 1.88 por ciento. Por el contrario, el temor de una inminente moratoria de pago en Grecia disparó el costo de sus bonos a 10 años a 20.9 por ciento. En este entorno, el euro se ha desplomado y el dólar ha ganado terreno frente a la mayoría de las divisas, lo que se combinado con las perspectivas de crecimiento económico para el 2012 de países emergentes como China, las cuales se están revisando a la baja, señala. En otras palabras, los elementos para la materialización del escenario desfavorable se están conjuntando. En Europa se requeriría un esfuerzo sin precedente para evitar una moratoria de pago, además Grecia deberá seguir implementando medidas de austeridad y las autoridades de la zona euro tendrían que hacer garantizar más recursos. En Estados Unidos, la mayor parte del futuro de la recuperación dependerá de las medidas de estímulo que finalmente se aprueben en el Congreso y del anuncio que haga la Reserva Federal (Fed, por sus siglas en inglés) el 21 de septiembre próximo. Para la consultora, mientras no se resuelva lo anterior, todo indica que el peso cotizará en un rango principal de 12.50 a 13.00 pesos por dólar, con tendencia hacia la parte alta. "Si se resuelve positivamente podría regresar a cotizar abajo de 12.50 pesos por dólar, pero si la crisis estalla, el peso podría alcanzar las 13.50 unidades en los próximos meses", alerta. Los analistas de la firma recuerdan que la semana pasada la moneda mexicana se depreció 1.7 por ciento, pues el dólar pasó de 12.43 pesos a 12.65 unidades por billete verde. La moneda azteca rompió con la barrera de 12.50 pesos por dólar a raíz de tres acontecimientos, entre los que destaca el hecho de que la probabilidad de que Grecia caiga en una moratoria de pago se incrementó notablemente. Otro elemento que incidió en el incremento del tipo de cambio fue la renuncia del economista en jefe del Banco Central Europeo, Jürgen Stark, lo cual puso en entredicho la capacidad del banco para enfrentar la crisis de deuda y déficit, así como el plan gobierno de Estados Unidos para reactivar el empleo y la economía, ya que difícilmente será aprobado por el Congreso. El futuro de Grecia pende de un hilo porque las medidas de austeridad implementadas para acceder a los dos rescates financieros han afectado seriamente el crecimiento económico de Grecia, situación que ha golpeado la recaudación fiscal y ha impedido que se reduzca el déficit público al ritmo planeado. Aunado a esto, señala Harbor Intelligence, la participación de bancos privados en la reestructuración de la deuda helénica ha sido menor a la esperada y el país enfrenta altísimos costos para emitir deuda de largo plazo. Todo esto ha incrementado las probabilidades de que Grecia caiga en una moratoria de pago. Jürgen Stark es el segundo funcionario de Alemania que renuncia a sus funciones dentro del Banco Central Europeo (BCE) en lo que va del año. Se rumora que su dimisión fue una especie de protesta a la forma en la que el BCE ha enfrentado la crisis y el anuncio de su renuncia estuvo acompañado de rumores de que el Gobierno alemán está tomando medidas para blindar a su sistema bancario de los efectos que una moratoria de pagos de Grecia tendría. En Estados Unidos, el plan de Barack Obama para reactivar la economía y el empleo difícilmente será aprobado. La propuesta costaría cerca de 450 mil millones de dólares, es decir, la mitad del costo del estímulo emprendido en el 2009. Los elementos más significativos del plan son reducciones de ciertos impuestos para incentivar la generación de empleo, y la creación de un fondo especial para infraestructura. Sin embargo, dice, en medio de los aires de austeridad que se respiran en Washington, el proyecto tiene pocas probabilidades de ser aprobado sin cambios por el Congreso.